

les RR. PP. Oblats de l'Université d'Ottawa. Et comme on a bien fait de laisser en tête de l'ouvrage la sagè et touchante Lettre d'approbation par laquelle notre Episcopat le recommandait à la jeunesse instruite. Ce petit traité d'économie politique n'a rien perdu de son intérêt et de son utilité, et il fera encore beaucoup de bien. Nous soupçonnons que sa réédition a été inspirée par Mgr l'archevêque de Saint-Boniface, qui aura de la sorte rendu un nouveau et grand service à la bonne cause.

— ANNUAIRE DU SÉMINAIRE DE CHICOUTIMI. *Année académique 1908-1909*. Chicoutimi, 1908. Au milieu des matières ordinaires, et toujours intéressantes, de ces sortes de publications, nous remarquons cette année une étude intitulée *La Pointe-aux-Alouettes*, et qui a pour sujet la création d'une maison de vacances pour les prêtres du Séminaire de Chicoutimi. L'initiative de cette entreprise est due à Mgr Lapointe, qui a pu la réaliser grâce à la générosité bienveillante de S. G. Mgr Labrecque, évêque de Chicoutimi. Cette maison de vacances se trouve en l'un des endroits les plus pittoresques du Saint-Laurent, sur une longue pointe qui s'avance dans le fleuve, et qui a reçu, de Champlain lui-même son nom de Pointe-aux-Alouettes. Ce séjour, qui est une véritable place d'eau, est d'un incomparable agrément, et peu d'institutions du même genre peuvent sans doute l'égalier.

Nous voyons par l'*Annuaire* que l'éminent éducateur qu'est Mgr Lapointe, V. G., a repris ses anciennes fonctions de directeur des élèves, tout en continuant de remplir celles de supérieur.

— LE MODERNISME. *Sa position vis-à-vis de la science. — Sa condamnation par le Pape Pie X*, par S. E. le cardinal Mercier, archevêque de Malines. 1 vol. in-12 de la collection *Science et Religion*, n° 528. Prix ; 0 fr. 60. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI). En vente chez les principaux libraires.

On trouvera dans cet opuscule de l'éminent prélat à la fois un exposé et une réfutation du modernisme. Essentiellement préoccupé du soin des âmes, l'archevêque de Malines ne reste pas dans le domaine de la théorie pure. Il s'efforce de montrer ce que doivent faire pratiquement les chrétiens d'aujourd'hui